
  令和２年 第１回定例会  一般質問

　陽春の候皆様には益々ご清祥のこととお慶び申し上げます。昨年末からクマ事件、暖冬小雪に
加え新型ウイルスが世界中に蔓延し、日本国内の人と物の交流が停滞し経済が麻痺しております。
国においても当市においても可能な対策は講じておりますが有効な成果がまだ見えない状況にあ
ります。教育環境においても卒業式の規模縮小、学校登校も停止されこれからの児童生徒の学業
が心配されます。一日も早い新型コロナウイルス感染拡大の終息が望まれます。
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問　地域公共交通の役割、利用する目的は、行きたい場所に行きたいときに行けるようにすることで、住
みやすい暮らしやすい環境をつくることにある。路線バスと乗合タクシーを連携した事業を進めてきたが、
居住区域の点在と利用者減少のため、公共交通を維持することが困難である。
　関係法令の改正を受け、地域公共交通総合連携計画から地域公共交通網形成計画を策定し、公共交通
事業を継続してきたが、計画期間が今年で終了する。本年 2 月に地域公共交通計画の策定を国が示した。
立地適正化計画を踏まえて、この新計画を策定しないか。

答　地域公共交通協議会等で現網
もうけいかく

計画を検証し次期計画の策定を進め、５年後を見据え指摘の地域
公共交通計画を策定する。

問　通院帰り等のバス待合に長い時間がかかる。主要路線沿いの街中に待合休憩所を設置できないか。

答　設置事業補助金要綱に基づきバス待ち環境の整備に取り組む。待合休憩だけでなく他の利用目
的も踏まえ、調査研究する。

問　地域公共交通協議会で利用者の声を反映させる役割を担っているコミ協の本来
の役割は、地域課題を自ら解決することにある。コミ協の現在の活動は主に組織内
の会員の相互理解のためのイベント実施であるが、組織の自立と自助共助及び地域
の維持のため、事務局専従者確保とハード事業の予算を配分できないか。

答　事務局の支援やハード事業に対する支援はないが、集落要望に基づき、
原材料支給等の支援を行いたい。

　地域コミュニティ協議会は国の主導で形成したというより市町村合併が議論されたころから自然発生的
に独自に組織したようです。
　先進の地域の例では、昭和中期に地域内の小学校の閉校と中学校の移転の問題が浮き上がり、数集落が
危機感から、地域協議会を結成し地域の将来を考え行動する組織を結成し、以来今日まで活動している。
法律上の規定はないが、総務省が最近打ち出している概念として「地域運営組織」があります。
　コミ協に一定規模までのコミ協内のハード事業を任せることで、地域内の実情を理解していることから
地域内の合意を得て予算を効率的に使うことができる。また職員の集落別予算配分の仕事も削減できる。



富永三千敏 議会活動の概略
月 日 曜日 内　　　容 月 日 曜日 内　　　容

魚沼市議会の本会議がインターネットで見ることができます。魚沼市 → 魚沼市議会 → 本会議録画映像配信
また、議事録もご覧いただけます。

1 21 火 議員講座（地域公共交通特別講座）

23 木 臨時議会（少雪対策）

24 金 市民福祉委員会傍聴

2 1 土 東湯之谷コミュニティ協議会　PR 部会市外研修

5 水 議長委員長会議

7 金 総務文教委員会傍聴

7 金 広報編集特別委員会

9 日 （デイサービスセンター餅つきボランティア）

10 月 全員協議会

12 水 広報編集特別委員会堀之内中学校訪問

13 木 産業建設委員会

14 金 林業講演会

16 日 尾瀬認定ガイド研修

19 水 会派会議

20 木 第１回定例会①

20 木 広報編集特別委員会　取材

21 金 第１回定例会②

25 火 第１回定例会③

27 木 総務文教委員会傍聴

28 金 市民福祉委員会傍聴

28 金 全員協議会（コロナウイルス対策について）

3 1 日 百八灯

2 月 産業建設委員会

3 火 湯之谷地区３コミュニティ協議会会議

5 木 議長委員長会議

5 木 第１回定例会④　一般質問

6 金 第１回定例会⑤　一般質問

9 月 総務文教委員会傍聴

11 水 令和２年度会計予算審査特別委員会

12 木 令和２年度会計予算審査特別委員会

13 金 令和２年度会計予算審査特別委員会

19 木 第１回定例会⑥　最終日

23 月 議会改革特別委員会

歳入七大財源の推移 市税の推移

H30 年までは決算額、H31 年は補正予算額、R2年は予算額

問　教育委員会に配置する政策監の職務と権限および期待するものは何か。

答　教育委員会事務局の政策的課題を見据え、総合的に調査することにより、
教育政策が充実し進展することを期待する。

問　福山新田地区に光通信環境の整備が行われるようだが、市内には未整備のところ
が残される。この地域の整備計画を大手通信サービス事業者に進めるよう働きかけは
できないか。

答　季節居住地域を除く通年居住地域では市内全地域で高速通信網の整備が完了する。未整備地
区へのサービス提供の意見があったことは大手通信サービス事業者に伝えることができる。

問　農地の集約による効率的な農業を目指す「人・農地プラン」アンケートが実施された。平場でなく
傾斜地の中山間地域の農業継続の意識向上につながるアンケート等の取り組みはできないか。

答　人・農地プランのアンケート集計結果を提示し、各地域内で意見交換をする。指摘の中山間
地域の農業維持に関する意見交換会の開催等も検討する。

予算質疑


